
 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

Bericht des Aufsichtsrates über seine Tätigkeit im Jahr 2014 

 

 

Sehr geehrte Mitglieder, 

 

im 2. Geschäftsjahr nach Gründung der Energiegenossenschaft Fulda-Eder eG in Melsungen blicken wir auf ein 

interessantes Geschäftsjahr zurück. 

 

Der Aufsichtsrat hat im Berichtsjahr die ihm nach Gesetz, Satzung und Geschäftsordnung obliegenden 

Aufgaben wahrgenommen. Wir haben den Vorstand bei der Leitung der Energiegenossenschaft regelmäßig 

beraten und seine Tätigkeit überwacht. In alle Entscheidungen von grundlegender Bedeutung war der 

Aufsichtsrat unmittelbar eingebunden. Der Vorstand unterrichtete uns regelmäßig und anlassbezogen sowohl 

in Textform als auch mündlich, zeitnah und umfassend über seine Planungen, den Gang der Geschäfte, die 

strategische Weiterentwicklung sowie die aktuelle Lage der Energiegenossenschaft . Die bedeutenden 

Geschäftsvorgänge haben wir auf Basis der Vorstandsvorlagen ausführlich erörtert und nach gründlicher 

Prüfung und Beratung beschlossen. 

 

Insgesamt fanden 5 turnusmäßige Sitzungen im Jahr 2014 statt. Im aktuellen Jahr wurden 2 Sitzungen 

abgehalten. Alle Sitzungen wurden als gemeinsame Sitzungen mit dem Vorstand durchgeführt. Der 

Aufsichtsratsvorsitzende  und sein Stellvertreter standen über die Aufsichtsratssitzungen hinaus mit dem 

Vorstand im Kontakt und hat sich über die aktuellen Geschäftsvorfälle informiert. 

 

Gegenstände in den regelmäßigen Besprechungen im Geschäftsjahr 2014 waren: 

 

In der Sitzung am 18.02.2014 wurden insbesondere Photovoltaikprojekte thematisiert. Ein Rückblick auf die 

erfolgreiche Projektierung an der Odenbergschule in Gudensberg sowie laufende Gespräche in verschiedenen 

Gemarkungen für neue mögliche Projekte. Auch das Thema Windkraft war ein Bestandteil. Hierbei wurden 

Beteiligungsmöglichkeiten an dem Windpark Söhre von den Städtischen Werken Kassel sowie eigene 

Projektierungsmöglichkeiten in den Windvorranggebieten Mönchskopf und Wildsberg/Katzenstirn  ausführlich  

thematisiert. Das Projekt der Städtischen Werke wurde aufgrund der rechtlichen Rahmenbedingungen für die 

EFEeG sowie der Projektrendite einstimmig nicht weiterverfolgt. 

 

In der Sitzung am 18.03.2014 wurde der Energiebeauftragte der Stadt Melsungen kennengelernt und über 

mögliche Schnittstellen und Zusammenarbeiten diskutiert.  Darüber hinaus erfolgte ein Gespräch mit der EAM 

Natur GmbH als Dienstleister für Windparkentwicklung in Hinblick auf die Verfolgung eigener Projektierungen. 

Im Zuge der Sitzung wurde auch der Jahresabschluss besprochen. 
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In der Sitzung am 15.05.2014 wurden die aktuellen Entwicklungen,  die perspektivische Ausrichtung  und 

Entwicklungspotentiale der EFE diskutiert. Insbesondere die schwierigen rechtlichen und regulatorischen 

Rahmenbedingungen wurden hierbei in den Fokus gerückt. Um die EFE eG weiterhin kompetent und personell 

gut ausgestattet zu positionieren wurde eine Aufstockung innerhalb der Gremien befürwortet. 

In Sachen Windkraft wurden die aktuellen Sachstände im Bereich Mönchskopf und Wildsberg/Katzenstirn  

ausführlich  thematisiert und ein Wasserkraftprojekt begutachtet. Darüber hinaus wurden Photovoltaik-

Projekte auf weiteren kreiseigenen Schuldächern vorgestellt und der Jahresabschluss sowie die 

Generalversammlung vorbereitet. 

 

Am 05.06.2014 fand die 2. Generalversammlung der EFE eG statt. Hierbei wurden neben den 

Tätigkeitsberichten von Vorstand und Aufsichtsrat aktuelle Ausblicke gewährt und der Jahresabschluss sowie 

die Gewinnverwendung beschlossen. Im Anschluss erfolgte noch eine gemeinsame Vorstands- und 

Aufsichtsratssitzung in der die PV-Projekte auf Schuldächern besprochen und in Auftrag gegeben wurden. 

 

In der Sitzung am 10.12.2014 wurde ein Pachtangebot für eine mögliche Windkraftprojektierung am 

Mönchskopf thematisiert. Die Eigentümer des Mönchskopfes haben sich nach eigenen Angaben für einen 

anderen Pächter entschieden. Im Bereich Wildsberg/Katzenstirn wurde über die aktuellen Sachstände mit 

Hessen Forst, Kommunen etc. berichtet und eine Zusammenarbeit mit EAM Natur geschlossen. Die 

Photovoltaik-Schulprojekte wurden technisch zum Abschluss gebracht.  Eine Einschätzung zu einem 

Wasserkraftprojekt wurde abgegeben aber aus wirtsch. Gründen zurückgestellt.   

 

Am 03.02.2015 wurden Meilensteine wie  für die Windkraftentwicklung am Wildsberg/Katzenstirn mit EAM 

festgelegt und ein Projektplan erstellt. 

 

In der Sitzung am 17.03.2015 erfolgten weitere detaillierte Planungen zur Windkraftentwicklung am 

Wildsberg/Katzenstirn und es erfolgte ein Rückblick über die zurückliegenden Gespräche mit Hessen Forst, 

Kommunen und weiteren Beteiligten. Auch eine weitere notwendige Aufstockung des Vorstandes der EFE eG 

wurde thematisiert.  

 

  

 

Melsungen, den 15.05.2015 

 

 

Energiegenossenschaft Fulda-Eder eG 

 

 

 

Gez. Frank Lengemann   gez. Dirk Schnurr 

Vorsitzender des Aufsichtsrates stV. Vorsitzender des Aufsichtsrates 

 

 


